

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Jenis penelitian ini menggunakan metode deskriptif merupakan penelitian yang berkaitan dengan pengkajian fenomena yang terjadi secara lebih rinci maupun membedakannya dengan fenomena sebelumnya maupun yang akan datang. Menurut Arikunto memberikan gagasan mengenai statistik deskriptif ialah peneliti akan mendeskripsikan penyajian data secara mutlak, frekuensi relatif (mencari perentase) serta mencari ukuran tendensi sentralnya. Fungsi dari statistik deskriptif ialah dengan mengklasifikasikan data variabel berdasarkan yang belum teratur serta dan mudah diinterpretasikan, artinya oleh pihak yang menginginkan informasi mengenai keadaan variabel tersebut sehingga dapat dimanfaatkan oleh pihak lain yang membutuhkan bukan hanya peneliti.¹

Sedangkan pendekatan yang dilakukan dengan data kuantitatif. Menurut Sukmadinata, kuantitatif merupakan penelitian yang dilakukan menggunakan angka-angka, pengolahan statistik, struktur dan percobaan terkontrol.² Data yang dipakai kuantitatif karena penelitian ini penulis dituntut untuk mempelajari, menganalisis menafsirkan dan menggambarkan maupun mendeskripsikan analisis akuntansi diferensial bila ditetapkan pada Rokupang di Karesidenan Pati serta menelusuri peranan analisis akuntansi diferensial pada keputusan yang akan ambil terhadap alternatif pilihan antara memproduksi bahan baku sendiri atau membeli bahan baku dari pemasok.³

¹ Sandu Siyoto and M Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, ed. Ayup (Yogyakarta: Literasi Media, 2015), https://www.researchgate.net/publication/314093441_Dasar_Metodologi_Penelitian.

² Andri Eka Kusuma Ningrum, Putri Rahmadhani, and Ira Irna, "Analysis of Differential Costs in Making Decisions To Buy or Make Your Own At Pekanbaru Nayra Cake Shop . Analisis Biaya Diferensial dalam Pengambilan Keputusan Membeli atau Membuat Sendiri pada Toko Nayra Pekanbaru," *Research in Accounting Journal* 1, No. 1 (2020): 89–96, <https://journal.yRp.ipku.com/index.php/raj/article/view/92>.

³ Ryan Arius Bonde, "Analisis Biaya Diferensial dalam Pengambilan Keputusan Memproduksi Sendiri atau Membeli Bahan Baku pada RM. Bakso Mbak Nyuk Nyang Manado," *Jurnal EMBA* 3, No. 1 (2015): 570–77, <https://doi.org/10.35794/emba.v3i1.7249>.

B. Setting Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Rokupang Karesidenan Pati yang berada pada 3 kota dengan terdapat 4 *outlet* bisa dilihat tabel berikut ini:

Tabel 3.1
Tempat Rokupang Karesidenan Pati

Tempat	Alamat
Kudus	Jl. Taman Krida Wergu Wetan, Wergu Wetan, Mlati Kidul, Kec. Kota Kudus
Jepara Kota	Jl. KH. Yasin No.2, Rw. V, Saripan, Kec. Jepara, Kabupaten Jepara
Jepara Kalinyamatan	Jl Kromodiwiryo, Kec Kalinyamatan, Kabupaten Jepara
Pati	Jl. Dr. Susanto No.106 A, Randukuning, Pati Lor, Kec. Pati, Kabupaten Pati.

Sumber: Data Penelitian, diolah 2021

2. Waktu Penelitian

Waktu penelitian ini dilakukan pada 1 April 2021 sampai dengan 30 Mei 2021 untuk mendapatkan data yang diperoleh melalui berbagai macam teknik pengumpulan data.

C. Desain dan Definisi Operasional Variabel

1. Desain Variabel Penelitian

Penelitian ini untuk melihat hubungan terhadap obyek yang akan di teliti lebih bersifat sebab serta akibat, sehingga didalam penelitian ini ada variabel independen serta variabel dependen. Variabel ini selanjutnya akan dicari seberapa besar pengaruh dari variabel independen terhadap dependen.⁴ Untuk variabel independen adalah memproduksi roti sendiri atau membeli roti dari pemasok sedangkan variabel dependen adalah analisi biaya diferensial dalam pengambilan keputusan.

2. Definisi Operasional Variabel

Variabel-variabel yang berada didalam model harus didefinisikan supaya jelas makna dan pengukurannya, proses

⁴ Sandu Siyoto and M Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, ed. Ayup https://www.researchgate.net/publication/314093441_Dasar_Metodologi_Penelitian.

pengukuran merupakan proses deduktif didalam penelitian yang berasal dari suatu konstruksi, konsep atau ide.⁵

Tabel 3.2
Operasional Variabel

No	Variabel	Definisi	Indikator
1	Informasi akuntansi diferensia	Taksiran perbedaan aktiva, pendapatan, dan biaya dalam alternative tindakan tertentu dibandingkan dengan alternatif tindakan yang lain	a. Harga pokok produksi b. Biaya relevan c. Biaya diferensial dan pendapatan diferensial
2	Keputusan memproduksi sendiri atau membeli bahan baku dari pemasok. ⁶	Keputusan manajemen untuk memproduksi sendiri atau membeli bahan baku dari pemasok diluar dari penjualan reguler	a. Keputusan memproduksi sendiri bahan baku b. Keputusan membeli bahan baku dari pemasok

Sumber: Puah, Subijono dan Tirajoh (2014)

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Metode Observasi

Metode observasi dilakukan dengan cara pencatatan secara sistematis terhadap kejadian-kejadian, perilaku, objek-objek yang diamati serta hal-hal lain yang dibutuhkan untuk mendukung penelitian yang sedang dilakukan. Observasi sendiri memiliki beberapa tahapan yang harus dilakukan pertama peneliti harus mengumpulkan data atau informasi sebanyak mungkin. Kedua, peneliti akan melakukan observasi yang terfokus sehingga

⁵ Priyono, *Metode Penelitian Kuantitatif*, ed. Teddy Chandra, 2nd ed. (Sidoarjo: Zifatama Publishing, 2016), https://www.researchgate.net/publication/304781758_buku_metode_penelitian_kuantitatif.

⁶ Puah, Sabijono, and Tirajoh, “*Penerapan Informasi Akuntansi Diferensial pada Anastasia Bakery Manado.*”

memberikan pola-pola perilaku dan hubungan secara kontinyu sehingga akan menemukan tema-tema yang akan diteliti.⁷

Observasi memiliki peran penting dalam menemukan interaksi yang kompleks terhadap latar belakang sosial yang terjadi. Peneliti akan melakukan observasi terhadap *outlet* Rokupang di Karesidenan Pati.

2. Metode Wawancara

Metode wawancara merupakan biasanya memuat garis besar mengenai apa yang akan ditanyakan, hal ini tentunya sangat berkaitan dengan kreativitas pewawancara, karena hasil akhir wawancara digunakan sebagai data dasar penelitian. Peneliti melakukan wawancara dengan pemilik dan pengelola Rokupang di Karesidenan Pati. Wawancara dilakukan untuk menggali informasi seputar perbandingan antara membeli bahan baku yaitu roti dalam pembuatan Rokupang atau melakukan produksi sendiri dengan tujuan mendapatkan keuntungan yang lebih tinggi.

3. Metode Dokumentasi

Pada metode dokumentasi merupakan proses pencarian data mengenai hal-hal atau variabel yang berbentuk catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda dan sebagainya.⁸ Metode dokumentasi sangat bermanfaat bagi peneliti karena dapat dilakukan tanpa mengganggu objek yang akan diteliti maupun memberikan pengaruh terhadap suasana yang sedang berlangsung. Penggunaan dokumentasi berkaitan dengan analisis isi yang dilakukan melalui cara memeriksa dokumen secara sistematis terlebih dulu, lalu dituangkan melalui tulisan dalam bentuk dokumen secara objektif.

E. Teknik Analisis Data

Data yang telah didapatkan dari tempat penelitian kemudian diolah lagi untuk dianalisis. Didalam penelitian ini menggunakan teknik analisis data diantaranya:

1. Mengumpulkan data biaya-biaya yang terdapat pada Rokupang di Karesidenan Pati yang diperoleh melalui proses observasi, wawancara dan dokumentasi. Data yang diperoleh selanjutnya di

⁷ Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif & Kualitatif*, 1st ed. (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006), https://www.academia.edu/21354427/Metode_penelitian_kuantitatif_and_kualitatif_Jonathan_Sarwono.

⁸ Sandu Siyoto and M Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, ed. Ayup (Yogyakarta: Literasi Media, 2015), https://www.researchgate.net/publication/314093441_Dasar_Metodologi_Penelitian.

kelompokkan kedalam biaya produksi dengan menggunakan pembelian bahan baku dari pemasok dan biaya produksi yang dilakukan untuk memproduksi roti kukus dan roti panggang untuk siap di jual.

2. Peneliti akan membandingkan masing-masing biaya produksi dengan mempergunakan perbandingan biaya alternatif yaitu memproduksi bahan baku berupa roti atau tetap membeli bahan baku dari pemasok.
3. Menghitung pendapatan diferensial dengan alternatif memproduksi sendiri bahan baku atau membeli bahan baku dari pemasok. Jika pendapatan diferensial lebih rendah di bandingkan biaya difrensial maka lebih baik tetap membeli bahan baku dari pemasok.

